

LE R. P. MICHAUD, C. S. V.

LA communauté des Clercs de Saint-Viateur vient de perdre l'un de ses membres les plus distingués, et le diocèse de Montréal l'homme qui lui a peut-être rendu le plus de services au point de vue de l'architecture et de la construction de ses édifices religieux.

Humble, aimant à se dérober et à se cacher, toujours à la peine et au travail obscur, le R. P. Joseph Michaud a passé dans le monde en faisant peu de bruit; — mais beaucoup de bien. Il est mort comme il a vécu, dans la retraite, le silence, l'oubli d'un grand nombre. Ses œuvres cependant resteront; elles seront son plus bel éloge aux yeux de l'histoire, et son nom vivra, vénéré et bénii, dans les communautés religieuses et dans les paroisses qui ont si largement bénéficié de son talent, de sa longue expérience, de son admirable zèle pour éléver à Dieu des temples dignes de son infinie Majesté: *Zelus domus tuae comedit me.* — (Joan, II).

Le R. P. Michaud a été l'un des bienfaiteurs insignes de la cathédrale de Montréal. Il a mis dans l'exécution de ce plan grandiose, la reproduction fidèle de la Basilique Vaticane, toute son âme de prêtre, toutes ses ressources d'architecte, toutes les forces et les énergies de son tempérament entier et énergique. Il en a surveillé les travaux avec une persévérance admirable qui sut résister aux fatigues et aux épuisements d'un âge avancé.

La *Semaine* publierà plus tard une notice biographique sur ce bon et saint religieux qu'elle recommande avec instance aux prières de ses lecteurs.

Le service du R. P. Michaud a eu lieu mardi dernier, dans l'église paroissiale de Joliette, au milieu d'un grand concours de religieux, de religieuses, de prêtres et d'élèves des différentes institutions religieuses de cette ville. La messe de Requiem a été célébrée par le R. P. Ducharme, C. S. V., supérieur provincial, et Mgr Racicot,